



**Berichterstattung zur demografischen Entwicklung  
- Sachstandsbericht -**

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Datum</b>	<b>Beschlussqualität</b>
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	04.12.2013	Kenntnisnahme

Die Verwaltung hat mittlerweile einen neuen Referenten gefunden, der Anfang des Jahres den angekündigten Demografie-Workshop mit Vertretern der Politik und der Verwaltung durchführen wird. Im Moment erstellt das Büro noch das genaue Angebot und listet auf, welche Vorarbeiten zu leisten sind. Nachdem der Sitzungskalender für das Jahr 2014 endgültig feststeht, soll möglichst zeitnah ein Termin für den Workshop für Anfang des Jahres festgelegt werden. Dieser Termin wird der Politik frühzeitig mitgeteilt. Es wird sich um einen Samstag handeln und nicht um eine Abendveranstaltung, da für die Bearbeitung des Themas mehr Zeit am Stück benötigt wird. Dabei soll durchleuchtet werden, ob die Aktivitäten, welche von der Hansestadt Wipperfürth bereits durchgeführt werden um dem demografischen Wandel zu begegnen ausreichen, oder an welchen Stellen weiterer Bedarf besteht. Es soll sich ausdrücklich nicht um einen Vortrag handeln, sondern gemeinsam mit den Vertretern der Politik will man den Status Quo der Hansestadt Wipperfürth für diesen Bereich erarbeiten.

An dieser Stelle ist bereits häufiger über das neu entstehende Dorfzentrum in Thier berichtet worden. In diesem Zentrum sollen sowohl Sozial- als auch Dienstleistungen angeboten werden, Schwerpunkt in der Startphase wird jedoch die Einrichtung eines Dorfladens mit Vollsortiment sein. Der Einbezug integrativer Arbeitsplätze ist wesentlicher Bestandteil des Gesamtkonzepts. Die Dorfgemeinschaft ist Initiator, Eigentümer und Hauptnutzer der Einrichtung. Nach der Schließung des ansässigen Bäckerladens, hatte sich eine Initiative gegründet, die einen Treffpunkt in der Mitte des Dorfes schaffen wollte. Dieser soll gleichzeitig auch Nahversorger und Café sein. Aus diesen Überlegungen ist im Sommer 2013 eine Genossenschaft entstanden, an der sich mittlerweile über 170 Genossenschaftsmitglieder beteiligen. Am 14.12.2013 wird dieser Dorfladen in Thier eröffnet.

Außerdem laufen in Thier auch derzeit die Vorbereitungen zum Europäischen Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“. Thier ist als Vertreter für das Land Nordrhein Westfalen auserkoren worden.

Darüber hinaus ist zum derzeitigen Zeitpunkt von keinem neuen Sachstand zum demografischen Entwicklung in Wipperfürth im Zusammenhang mit speziellen Projekten, welche der Verwaltung bekannt wären zu berichten.